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○日   時  令和３年１０月２５日（月）午後１時００分から午後１時２０分 

 

○場   所  台東区役所 ６階 教育委員会室 

 

○出 席 者 

     教   育   長   矢下  薫 

     委      員   髙森 大乗 

     委      員   垣内恵美子 

     委      員   末廣 照純 

 

○出 席 者 

     事 務 局 次 長   梶  靖彦 
     兼 中 央 図 書 館 長    

     庶 務 課 長   佐々木洋人 

     学 務 課 長   福田 兼一 

     児 童 保 育 課 長   横倉  亨 

     放課後対策担当課長   西山あゆみ 

     指 導 課 長   瀧田 健二 

     教育改革担当課長   工藤 哲士 
     兼 教 育 支 援 館 長    

     生 涯 学 習 課 長   久木田太郎 

     スポーツ振興課長   櫻井 洋二 

 

○日   程 

 日程第１ 教育長報告 

 １ 協議事項 

 （１）指導課 

   ア 第６０回全日本中学校技術・家庭科研究大会並びに第６０回関東甲信越地区中

学校技術・家庭科研究大会の後援名義について 

 ２ 報告事項 

 （１）庶務課 

   ア 令和３年１１月の行事予定について 

   イ 「区長への手紙」等にかかる教育委員会の対応について 

   ウ 令和３年第３回区議会定例会一般質問について 

 ３ その他 
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午後1時00分 開会 

○矢下教育長 ただいまから、令和3年第20回台東区教育委員会定例会を開会いたします。 

 本日の会議録署名委員は、末廣委員にお願いいたします。 

 また、神田委員は所用のため、本日は欠席でございます。なお、教育長及び在任委員の

過半数の出席を得ておりますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第

3 項の規定により本日の会議は有効に成立しております 

 ここで、傍聴について申し上げます。 

 本日、会議の傍聴を希望する方については許可することとしておりますので、ご了承く

ださい。 

 なお、撮影または録音につきましては、所定の手続きを行った場合のみ許可することと

いたしたいと思います。 

 

〈日程第１ 教育長報告〉 

１ 協議事項 

（１）指導課 ア 

○矢下教育長 それでは、日程第 1、教育長報告の協議事項を議題といたします。 

 庶務課のアについて、指導課長、説明をお願いします。 

○指導課長 指導課より、台東区教育委員会後援名義使用の申請について、ご説明いたし

ます。資料 1 をご覧ください。 

 来る令和 3 年 11 月 11 日木曜日から 12 日金曜日に、全日本中学校技術家庭科研究会及

び関東甲信越地区中学校技術家庭科研究会及び東京都中学校技術家庭科研究会が主催する、

第 60 回全国中学校技術家庭科研究大会・第 60 回関東甲信越地区中学校技術家庭科研究大

会合同大会がオンラインにて開催されます。12 日金曜日には、青梅市・墨田区の各中学

校から授業がライブ配信されるとともに、研究発表等も行われます。本区上野中学校にお

ける家庭分野の授業の様子が、11 月下旬から令和 4 年 1 月 31 日月曜日までの間、オンデ

マンドで配信されることになっております。 

 今年度より中学校において、新学習指導要領が全面実施となり、見方・考え方を働かせ、

よりよい生活の実現や持続可能な社会の構築に向けて生活を工夫し創造する生徒の育成を

目指すことが示されています。 

 本大会では、学習指導と学習評価の方法を明らかにすることで、生徒が生活を工夫し、

創造する資質・能力を育成する事ができると捉え、授業研究や研究発表が行われるとのこ

とです。 

 また、本区の上野中学校が研究発表校の一つとなることから、本区の教職員にとっても

有意義な機会になると考えます。 

 つきましては、第 60 回全国中学校技術家庭科研究大会・第 60 回関東甲信越地区中学校

技術家庭科研究大会合同大会の開催に際し、台東区教育委員会の後援名義申請につきまし
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て、ご審議の上ご了承くださいますよう、よろしくお願いいたします。 

 説明は以上でございます。 

○矢下教育長 ただいまの説明につきまして、何かご質問はございませんか。 

○髙森委員 研究発表がこのような形でオンラインで開催されるのも、最近では主流にな

っているのかもしれませんが、この取組みで私が非常に関心を寄せているのが、オンデマ

ンドでその後もしばらくの間、来年 1 月末まで配信されるということでした。こういった

取組みによって、リアルタイムに出席・参加できなかった方々も後でまたオンデマンド配

信を通じて学べるというのは非常にいいことではないかなと思っております。こういった

形がスタンダードとなって台東区でも広まっていけば、よりよろしいのではないかと思い

ます。 

○矢下教育長 そのほかはよろしいですか。 

（なし） 

○矢下教育長 それでは、指導課のアについては、協議どおり決定いたしたいと思います。

これにご異議ございませんか。 

（異議なし） 

○矢下教育長 ご異議ございませんので、協議どおり決定いたしました。 

 

２ 報告事項 

（１）庶務課 アイウ 

○矢下教育長 次に、教育長報告の報告事項を議題といたします。庶務課のアからウにつ

いて、庶務課長、報告をお願いします。 

○庶務課長 それではまず、庶務課の報告事項ア、令和 3 年 11 月の行事予定につきまし

て、ご報告をいたします。資料は 2 をご覧ください。 

 11 月につきましては、2 日火曜日及び 16 日火曜日に定例会を予定しております。また、

小中学校の周年記念式典がございます。6 日土曜日は浅草中学校、13 日土曜日は台東育英

小学校、20 日土曜日は田原小学校となっております。また、11 日と 26 日には、研究発表

会をそれぞれ予定しております。委員の皆様におかれましては、ご出席なら並びにご挨拶

をどうぞよろしくお願いいたします。 

 簡単ではございますが、行事予定につきましては以上でございます。 

 続きまして、報告事項、庶務課のイ、「区長への手紙」等に係る教育委員会の対応につ

いてのご報告をさせていただきます。資料は 3 をご覧ください。 

 今回ですが、件名欄には今まで日付を載せておりましたが、前回いただいたご意見を踏

まえまして、件名のところに丸数字で通し番号を記載しております。よろしくお願いいた

します。 

 それではまず、学務課取扱分です。1 件です。件名が、霧ケ峰移動教室についてです。

昨年度中止になった霧ヶ峰移動教室に何とか行かせてほしいというご意見でございます。 
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 続きまして、児童保育課取扱分が 1 件です。保育園のマナーについて。子供を連れて公

園に行くと、保育園の子供たちが自分の家の子供のおもちゃや三輪車に群がってくる。汚

れたおもちゃや三輪車を洗ったり、消毒もしてくれない。せめて洗ったり、拭いて返すの

が礼儀ではないか。区内の保育園に周知してほしいというご意見でございます。 

 続きまして、放課後対策担当取扱分が 3 件です。まず、指定管理者のパワハラ行為の疑

いについて。館長にパワハラの疑いがある行為があった。是正してほしいというご意見で

ございます。 

 続きまして、こどもクラブに預けている子供の安否確認について。こどもクラブに預け

ている子供の安否確認が、利用中に学校からあった。こどもクラブと学校の関係がうまく

いっていないのは問題であるというご意見でございます。 

 続きまして、ビーチボール大会の中止について。小学校 5 年生で行われる、ビーチバレ

ーボール大会を中止にしてほしいというご意見でございます。 

 次のページをご覧ください。指導課取扱分は 19 件となります。19 件のうち 16 件は、

新型コロナウイルス感染症に関するものとなっております。まず、このコロナの関連のご

意見を先にご紹介いたします。 

 2 ページの件名⑦、区内学校のコロナ対策について。なぜ分散登校や午前授業、オンラ

イン選択制などの対策が取られていないのか。子供に通学以外の選択肢を与えてほしい。

また、感染者が出ても濃厚接触者なしで検査されないケースが多発している。検査能力が

不足しているのであれば早急に増強したほうがよいのではないかというご意見でございま

す。 

 コロナ関係では、資料の 5 ページをご覧ください。件名の⑰、感染予防に対する取組に

ついて。午前授業にしているのに、公園や友達の家で遊んでいたら意味がない。放課後友

達と約束しない、家に行かないなどを連絡した方がいいと思うというご意見でございます。 

 その二つ下、件名の⑲、時差登校について。小学校では時差登校が始まったが、2 学年

ずつだと兄弟がバラバラの時間になり、一緒に行けず困っているというご意見でございま

す。 

 そのまた二つ下、件名㉑、運動会の開催について。緊急事態宣言が延長されても運動会

などの学校行事は必ず開催してほしいというご意見でございます。 

 コロナ以外のご意見をご紹介いたします。2 ページにお戻りください。2 ページの上段、

件名⑥、区内中学校の学校選択について。「学校のきまり」の改訂作業は、学校独自に行

っているものなのか、それとも教育委員会として行っているものなのか。改訂作業部会な

どの議事録はありますか。情報がまったくといっていいほど見当たりません。情報公開を

徹底させるお考え、予定はございますでしょうかというご意見でございます。 

 こちらは、同様に件名の⑬も同じような要旨のご意見をいただいております。 

 それと、コロナ以外のところで、4 ページをご覧ください。件名の⑫、浅草中学校のバ

ス利用者について。毎朝バスに乗っているが、ほとんどの席を中学生が座って占めている。
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非常に迷惑だ。スクールバスを手配するか、なるべく席を立つ指導をして頂くよう中学校

にご連絡をお願いしたいというご意見でございます。 

 資料の 6 ページをご覧ください。件名㉓です。教職員のワクチンについて。ワクチン接

種に反対で未接種の管理職がいる勤務校では、ワクチンについて圧を感じる場面があり勤

務者は苦しんでいる。適切な指導をしてほしいというご意見でございます。 

 最後に、中央図書館取扱分が 1 件です。図書館について。消毒した本をカウンターで乾

かしていた。子供の手が届かないところで本を乾かしてほしいというご意見でございます。 

 いずれのご意見につきましても、回答が必要な案件につきましては、資料記載のとおり

回答をしているところでございます。 

 「区長への手紙」等にかかる教育委員会の対応についての報告は以上です。 

 続きまして、報告事項庶務課のウ、令和 3 年第 3 回区議会定例会一般質問について、資

料 4 をご覧ください。 

 先日、9 月 21 日に第 3 回区議会定例会の一般質問がございました。教育長への質問と

いたしましては、まず、（1）石塚議員からは、大きな項目 5、オリンピック・パラリン

ピックのレガシーについて。続いて、河野議員からは、大きな項目 2 番、保育環境の整備

について。3 番区立小学校における 35 人学級への対応について。4 番、GIGA スクール構

想について。また、（3）寺田議員からは、大きな項目 5 番、女性や若年層のためのコロ

ナ対策について。（5）伊藤議員からは、大きな項目 3 番、子どもの感染拡大を防ぐ対策

について。以上の質問がございました。 

 教育長の答弁につきましては、資料 3 ページ以降に記載をしておりますので、ご確認い

ただければと思います。 

 令和 3 年第 3 回区議会定例会一般質問についての報告は以上でございます。 

○矢下教育長 ただいまの報告につきまして、まずは庶務課のア、11 月の行事予定です

が、何かご質問はございませんか。 

 よろしいでしょうか。 

（なし） 

○矢下教育長 次に、庶務課のイ、「区長への手紙」でございます。何かご質問はござい

ませんか。 

○垣内委員 いろいろなご意見があるんだなと勉強になりましたけど、教職員の方へのワ

クチン接種について、教育委員会として、何か統一見解とかそういうのはあるんでしょう

か。それとも、各自それぞれのご判断にお任せするという方向なんでしょうか。ワクチン

に反対する、接種しない理由っていろいろあると思うんですね。思想・信条ということも

あるかもしれませんし、アレルギー反応を恐れてとか、ご自身の体調、その他を考えてい

らっしゃるのかもしれないですけど、この辺りは何か方針があるんでしょうか。 

○指導課長 方針というか、やはり接種に関しては、個人のご判断ということになります

ので、それについて、だれが受けているとかそういったことを子供たちに聞いたりしない
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ようにとか、それから先生方もそれによって、受ける・受けない方がさまざまいらっしゃ

るということに関して、情報共有をしたりとか、そういうことのないようにというお願い

はして参りまして、この「区長への手紙」についても情報提供をさせてもらいましたが、

本区の中でこういった管理職がいらっしゃるということは、ちょっとないのかなというよ

うな印象でした。以上でございます。 

○垣内委員 ありがとうございました。 

○矢下教育長 そのほかはよろしいですか。 

（なし） 

○矢下教育長 次に、庶務課のウについて。一般質問です。何かご質問はございますか。 

 こちらもよろしいでしょうか。 

（なし） 

○矢下教育長 それでは、庶務課のアからウについては、報告どおり報告どおり了承願い

ます。 

 

３ その他 

○矢下教育長 その他、何かございますでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

（なし） 

○矢下教育長 それでは、以上をもって、本日予定された議事日程は全て終了いたしまし

た。 

 これをもちまして、本日の定例会を閉じ、散会いたします。 

午後1時20分 閉会 


